

**FERRO
CARRILES.**
Servicio de Trenes.

De Palma á Manacor y La Puebla
3:25 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3:50 (mixto)—8 m. y 3:15 t.
De La Puebla á Palma y Manacor
4:35 mixto.—8:25 m.—3:35 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

**VAPORES
CORREOS**

Satúrd.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—
Lunes 4 t. Mahón.—Martes 4 t. Barce-
lona.—Mier. 2:25 t. Mahón por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahón por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahón
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

HUNDIMIENTO DE UN CIRCO ROMANO

Con motivo de la última catástrofe del teatro de Viena, recuerdan algunos el libro IV, capítulos 62-63 de los Anales de Tácito, donde ese historiador refiere un terrible accidente ocurrido en tiempo del consulado de Lucinius y Calpurnius.

Un liberto, llamado Atilius, hizo construir en Fidenac un anfiteatro para combates de gladiadores.

Mirando más bien al lucro que á otra cosa, descuidó las más elementales medidas de solidez en la construcción.

El pueblo, que durante el reinado de Tiberio habíase visto privado de toda clase de espectáculos, acudió á la función en masa.

La catástrofe fué espantosa; el anfiteatro se desplomó, y la multitud de personas que se hallaban en el interior y fuera del edificio fueron muertas ó heridos.

Tácito refiere que los parientes y amigos de las desgraciadas víctimas se precipitaban por entre los escombros, buscando y llamando con lamentables voces á las personas perdidas.

El número de víctimas se elevó á 50.000.

El liberto Atilius fué condenado á permanecer abrazado en una hoguera.

FOLLETIN.
**SARAH BERNHARDT
EN LONDRES Y EN ODESA.**

Al solo anuncio de que la gran actriz francesa vendrá dentro de algun tiempo á nuestra patria, los amantes del verdadero arte, esperan con ansia el día en que tan importante acontecimiento tenga lugar.

Madrid y Barcelona, preparan á la artista sin rival, digno recibimiento. Gran número de compatriotas nuestros, han aplaudido á Sarah en el extranjero, y tanta admiración sienten por ella, que su único deseo es, que, la interprete de Victor Hugo y Alejandro Dumas, recoja los aplausos de España, para que les una, como delicada y hermosa flor, al ramillete de aplausos de todo el mundo, que constituye la gloria de la francesa insigne.

Después de un año de triunfante peregrinación por América, ha recibido Londres la visita de la actriz, llamando esta profundamente la atención en la capital de Inglaterra; mucho más, que la ha atraído en todos tiempos al teatro francés.

Hable por nosotros el «Times.» Lean nuestros favorecedores, traducido á grandes rasgos, lo que escribe tan importante periódico.

La aparición de Sarah Bernhardt, en la escena del Gaiety Theatre, ha dejado sin espectadores á varios coliseos, especialmente al Laxe Meiningen, en el cual una célebre «troupe» alemana, había llamado poderosamente la atención hasta el punto de que gran número de personas dejasen de asistir á los teatros nacionales.

Una transformación completa ha tenido lugar, con la presencia de Sarah.

«La Dama de las Camelias» no era conocida en Londres, mas que por el libreto de la ópera de Verdi y por algunos arreglos que de la obra de Dumas se han hecho, tan incompletos y detestables, que ni aun remotamente dan idea de ella. Pre-

El Senado promulgó un decreto, por el cual se prohibía organizar justas y luchas públicas, sin hacer antes un depósito de 400.000 sextercios.

Los edificios destinados á estos espectáculos debían ser sometidos al examen de personas inteligentes, para que éstas juzgaran de sus condiciones de solidez.

Durante muchos días, como después de las grandes batallas, las casas de la gente notable permanecieron abiertas día y noche, y en ellas se hallaban, á disposición de todo el mundo, los médicos y las medicinas y vendajes necesarios.

También organizáronse numerosas colectas públicas á favor de las víctimas.

LA OPINION.

«La Correspondencia Ilustrada» publicó el siguiente humorístico artículo el día de la Adoracion de los Reyes:

LOS REYES MAGOS.

Anoche fueron á esperar á Gaspar, Melchor y Baltasar una porcion de ciudadanos oriundos de Asturias y Galicia.

A estos los pudo ver todo el que transitaba por las calles; pero existen otros es-

sus detalles la vida de la cortesana, su egoísmo sin límites, su frívola conversación, su prodigalidad insolente, el cínicó comercio de su hermosura, la continuada orgía, el no interrumpido desenfreno, funda lo que en nuestros tiempos ha dado vida Zola con el nombre de «realismo». Todo eso, para nosotros no basta para justificar los falsos sentimientos que el autor presenta por medio de un diálogo que seduce, y de una habilidad que hace vacilar á muchos, ni mucho menos el fin de su heroína, que muere entre una honrada familia, que llena de dulces lágrimas el cadáver de la cortesana. Además el amor que por Armando siente, idea que es para el autor la suprema llama destinada á purificar toda una vida de impurezas, no es al fin de todo otra cosa, que una pasión de última hora, inspirada por un hombre cuya incomprendible delicadeza le hace olvidar todo el pasado de Margarita, sólo por el sacrificio que por él hace su amante, vendiendo joyas, muebles y objetos de valor, regalo de los predecesores de Armando.

Mas, si es innegable que la moral del drama no puede soportar el análisis, no podemos menos de reconocer que el prodigioso arte de la intérprete, le dá un interés creciente á fuerza de intensidad. Sarah, nos ha hecho olvidar todas las imperfecciones de la obra de Dumas; ella nos ha emocionado profundamente, ella ha removido las más sensibles fibras de nuestro corazón. Nos ha hecho llorar las penas de Margarita Gauthier. Excepto den «Frou Frou», jamás nos había hecho derramar tantas lágrimas. Imposible nos es trasladar al papel las sensaciones que ha hecho nacer, las emociones que ha provocado. Hemos seguido paso á paso, en toda su intensidad, la admirable pintura que ha trazado del inmenso dolor de una mujer. Hay algo en la voz de la actriz, que no acertamos á descifrar; un sonido magnético que subyuga, embriaga locamente; y su arte es tal, que no deja calmar una emoción, sin que otras y otras la sucedan. No encontramos palabras para encarecer la admiración, el respeto que causa el arte incomparablemente hermoso

La verdadera objeción que contra el drama puede hacerse, nace mas del sujeto en sí, que de la manera como lo trata el autor. Dumas no halla inconveniente en afirmar, que, la idea fundamental de su drama, traduce la explosión de malsano sentimentalismo que invadió hace treinta años á París, con motivo de la muerte de una joven, célebre por su gran hermosura y su incorregible ligereza. Se funda pues en una historia real y al copiar en todos

pañoles que también han cogido la escalera y han recorrido la población en sus cuatro puntos cardinales.

En política abundan los que creen todavía en los Reyes Magos.

Ahí están los neos esperando la vuelta del Señor, y «El Siglo Futuro» haciendo llevar la escalera á todos sus suscritores.

Ahí están los zorrillistas, diciendo á voz en grito que el vecino de París tiene el verdadero incienso, oro y mirra de la República.

Ahí están los conservadores llevando de la brida como los esclavos de Oriente el caballo de D. Antonio, y los del escuadrón de húsares de Antequera.

Están haciendo un largo camino, el de reconquistar la opinión, y han recogido gran número de provisiones para no morir de hambre ó sed en los seis ó siete años que ha de durar su viaje.

Mirad á D. Carlos. Recorriendo las cortes de Europa en busca de testigos contra Bost, en Roma visitando el Vaticano, en París haciéndose héroe de «cocottes» y pareja de las «quadrillistas» de Mabilie, visitante de húngaras y «fianeur» de boulevares en Londres, rodeado de ingleses, apostando en el «box» y en riña de gallos y en todas partes dando cumplida muestra de ser el que montó en Oroquieta el más famoso caballo de carrera que pudo

de la actriz que se llama Sarah Bernhardt una de las glorias más puras, más nobles que el teatro ha producido á través de los tiempos.»

De las orillas del Támesis se ha trasladado la eminente actriz á las del Mar Negro, causando entusiasmo delirante entre los industrioses hijos de la Ciudad de Odesa.

Allí, como saben ya nuestros lectores, los triunfos obtenidos por Sarah han despertado el odio de ciertas gentes, dignas de lástima por su ignorancia, y eternas enemigas de una raza, eternamente perseguidas; siendo objeto la artista de una agresión tan cobarde como injurificada.

Salía del teatro, llevando todavía en sus oídos el eco de la sin igual ovación recibida aquele noche, cuando un compacto grupo, prorumpiendo en un frenético «hurra», rodeó por completo su coche y siguió su marcha, apedreándole ferocemente y destruyéndolo por completo. Por milagro salió ileña Sarah, aunque desgraciadamente no ocurriese otro tanto con Mlle. Farrell, que la acompañaba, y con el cochero, ambos heridos de gravedad, principalmente éste.

La policía restableció el orden.

El general de la plaza ha puesto un escuadrón de cosacos á la disposición de Sarah, para seguridad de su persona.

«Hemos de protestar contra semejante hecho? Si la conciencia universal no lo exigiera, bastaría este acto incalificable, para pedir á los que tienen en sus manos la suerte y el porvenir de la Rusia, procuraren encauzar la por las vías del progreso y la civilización, único medio de borrar supersticiones y de levantar á aquel pueblo de la advención y desgracia en que yace.

Que venga pronto á nuestra patria la artista sin igual. Si algo obstruye su paso en nuestras ciudades, seguramente serán las flores españolas, que premiarán su mérito: si algun grito resuena en el espacio, no otro será que el que la admiración arranque, pronunciado en la hermosísima lengua de Cervantes.

(La Gaceta de Cataluña.)

digno de dar en política la brillante carga que en Africa inmortalizó á los húsares de la Princesa. Ese il. va mirra. No hay quien se lo dispute.

Elduayen, ex ministro de Ultramar, el rey negro.

No es, pues, extraño ver por esas calles los grupos que anoche recorrian la poblacion.

En España hay muchos reyes magos. Y no faltan nunca incautos que los esperen.

En el banquete celebrado en Villanueva y Geltrú brindó un clérigo escolapio, el P. Planas, por la paz, la ilustracion y el progreso.

El caso es tan extraordinario, que bien merece consignarse.

Y aun aplaudirse. Cualquier cosa se puede apostar a que los neos no promueven suscripción ninguna para regalar algún objeto de arte al P. Planas por sus brindis, como hicieron en obsequio del Sr. Menendez Pelayo por el suyo del Retiro.

A propósito de «neos» y otros excesos. «La Unión» dice, que el Gobierno no debía permitir a los periódicos excomulgados de Santander sus ataques al Obispo, que se vió en la necesidad de ejercer una de las atribuciones de su autoridad episcopal.

La prensa de Santander, esta tambien ejerciendo sus atribuciones, a lo cual, se ha visto obligada por la excomunion.

Y vayase lo uno por lo otro.

Lamentaciones de «La Fé»:

Eso de conquistar reinos, vemos era bueno para otros tiempos; en los de «libertad» que alcanzamos, vivimos de otro modo y de otra cosa, si se nos permite la frase.

Pues claro que se le permite a ustedes la frase, apreciables «neos.» Pues, ¿No se les permite vivir?

El Sr. Pidal en el Centro de Asturias:

«Así como Dios dijo a Abraham, levanta tu vista al cielo y vé si puedes contar las estrellas, así es imposible enumerar las grandezas históricas del país que redimió a España de poder de Islam.»

Luego el Sr. Pidal las enumera y al lado de los ilustres nombres de Jovellanos, Feijóo, Cienfuegos y Campomanes, cita al Sr. Menendez Pelayo.

Una de las primeras condiciones del discurso como de toda obra literaria, es que no decaiga de su primera altura.

El Sr. Pidal dió un salto de profundidad de Campomanes a Menendez Pelayo. Y cayó sobre espinas.

Pregunta sin malicia hecha por «El Eco de la Enseñanza laica» de Zaragoza:

«¿Qué pasa en la Casa de Caridad? ¿Dónde han ido la madre superiora y la mas hermosa hermana que se fugaron? ¿Dónde esta el oficial carpintero de la casa que partió un día antes?»

Estas cosas sólo hay un periódico neo que tenga título para explicarlas.

El titulado «La Unión.»

«La Fé» horrorizada al ver cómo «La Discusion» ataca al por todos conceptos venerable obispo de Tarazona, hace un flaco servicio a este obispo venerable por todos conceptos:

Como que dice:

«Compadecemos a «La Discusion» pero preferimos creer que no le conoce, cuando se atreve a faltarle al respeto que su presencia infunde.»

Pero, mal aconsejado colega, ¿qué clase de presencia es la de ese respetable príncipe de la Iglesia?

Cualquiera diría que se trataba, no de un obispo dignísimo, sino de un terrible trabucaire.

En estos benditos tiempos en que numerosas bandadas de frailes vuelven presurosos a poblar sus antiguos conventos, salta, donde menos se piensa, un obispo del calibre del joven ex-comulgador Váñero ó del guerrero anciano Caixal.

Por los datos que proporciona un corresponsal de Tarazona, podemos agregar hoy el obispo de dicha diócesis a la larga lista de prelados que prefieren las candentes cuestiones políticas, para ejercitar en ellas su actividad, á las piadosas y

místicas tareas que su cargo y la remuneracion pecuniaria que disfrutan les imponen.

El referido obispo niega, segun nos dicen, sistemáticamente, las órdenes sagradas á los que un día concurren al llamamiento de la patria, para defender su integridad y decoro, puestos en peligro por las faroques huestes carlistas, concediendo en cambio, por via de compensacion, honores y preeminencias á los que defendieron con las fratricidas armas la causa del absolutismo.

¡Para cuándo, Señor, guardas tus iras!

Copiamos de «La Nacion Española»:

«Dice «La Fé»:

«Párrafo que encontramos en «El Globo», y que merece ser reproducido:

«Qué los negreros sientan horror por los negros y se juzguen infamados á su contacto, es cosa natural dado que á nadie aborrece tanto el hombre falto de conciencia, como á aquellos que por uno ú otro concepto han sido sus víctimas.»

Hé aqui perfectamente explicado el aborrecimiento con que ciertas gentes honran á los carlistas.»

Aborrecimiento perfectamente justificado.

En cierta época de infeliz recordacion, cierta canalla, posesionada del poder llamaba «negros» á los infelices liberales que eran perseguidos y apaleados por las calles de Madrid, como si fueran perros rabiosos. Bastaba que una voz se alzara gritando «á ese negro» para que cien bandidos mas feroces que los sanguinarios secuaces de Bou-Amema, cayeran sobre el infeliz así designado, haciéndole víctima de los mas atroces atropellos.

Aquella canalla, que fusiló á Torrijos y llevó á Riego al patíbulo, arrastrado en un seron.

Efectivamente, es mucho «honrar» á los carlistas con el aborrecimiento; no merecen otra cosa que el desprecio, mucho mas aquellos que hacen cínico alarde de sus fechorías.»

Bien tocado. Ahora si «La Fé» no está satisfecha puede volver por otra.

Copiamos de un colega madrileño:

«En Barcelona continuan saliendo á Banco por día.

Ultimamente se ha constituido la sociedad general de Banca, con un capital de 20 millones de reales, la cual preside el cónsul de Dinamarca.»

Mientras tanto la agricultura y la industria perecen por falta de capitales.

Estos aficionados á las «primas» tarde ó temprano llevan su castigo.

Las «primas» resultan suegras, y aparece que el primo es el accionista.

Aunque se suponga que de tantas sociedades solo va á tronar el cincuenta por ciento, que no es poco suponer.»

¿Nada mas que el cincuenta por ciento? Ya nos contentariamos con el noventa y cinco.

«La Fé» tiene deseos de que sean arrojados todos los judios al interior del Africa.

¡Pero hombre! el día que hubiese motines católicos ¿á quién iban ustedes á saquear entonces?

Palabras de los periódicos neo-católicos:

«. Prensa criminal... políticos del Saldadero... papeles escritos con puñales mojados en cieno... argucias infames... canalla liberalesca...»

¡Qué finos, que atentos, que buena educacion!

SECCION LOCAL.

Cada vez que llega á nuestra noticia un hecho cualquiera notable que sea objeto de distincion para alguno de nuestros paisanos, sentimos una satisfaccion especial y una no menor complacencia al hacerlo público.

En este caso nos hallamos hoy respecto al joven D Miguel Capllonch y Rotger, natural de Pollensa, alumno del Conservatorio Nacional de Música y Declamacion establecido en Madrid, quien en los pocos años que hace se dedica al estudio de aquella noble arte y especialmente del piano, ha hecho tan notables adelantos que ha obtenido, en el concurso celebrado en el año que acaba de pasar, el segundo premio de los que aquel estableci-

miento concede á sus alumnos más aventajados.

Celebramos íntimamente este suceso por lo que de honroso tiene para nuestra patria y felicitamos de todo corazón al joven Capllonch alentándole á que continúe sin desmayar en la gloriosa carrera que ha emprendido y en la cual brillará, de seguro, por su talento y por su aplicacion.

Con el nombre de «Unión Católica» alguno de los que en el pueblo de Inca aspiran al atractivo que infunde el arte de caciquery, ha intentado crear una asociacion cuyo objeto y fin ha sido tan visible que los incautos á quienes pretendia unir al carro de un triunfo lo han bisto de venir y se han llamado Andana.

En vista de este fracaso, parece que quiere darse otro aspecto á la idea, no cejando en ella ni por pienso el protagonista muñidor de voluntades y así quiere ahora organizar la *Liga de Contribuyentes*, esto es, cambia el nombre del proyecto, siendo en su esencia el mismo; de modo que á todo trance quiere formar un batallon que pueda mañana lanzar á la pelea para realizar sueños dorados.

Damos la voz de alerta á aquellos naturales por si acaso alguno no hubiese visto las orejas al lobo.

Ayer noche debutó con la ópera *Sonámbula* la tiple Sra. de Baillou.

Artista de un mérito poco comun, es á no dudarlo una de las mejores, si no la mejor tiple lijera que se ha oido en nuestro teatro. Tiene muy poca voz y esta ya algo gastada, á causa sin duda de los muchos años que lleva de cantar; pero esta falta la suple con una ejecucion maravillosa, que hace creer muchas veces tiene una flauta oculta en su garganta.

La ejecucion de la ópera en general no fué ni bien ni tampoco mal, pudo pasar perfectamente y podemos darnos por satisfechos.

El Sr. Maurelli estuvo bien, cantó su parte afinado y nos hizo comprender que para las óperas de este género es para lo que sirve.

El Sr. Ordinas estuvo bien, aunque algo propenso á desafinar en el primer acto y amanerado en el segundo.

La Sr. de Baillou, que estuvo admirable, arrebató al público, siendo llamada varias veces al proscenio y haciéndose repetir el final del último acto.

Operas como esta son las que debe poner la empresa y aun no cansa á los artistas, ni fastidia al público con ejecuciones desastrosas.

Como algunos de nuestros colegas han hablado sobre la posible marcha del señor Fábregas de Medina, Gobernador de esta Provincia y su reemplazo por nuestro particular y queridísimo amigo D. Miguel Socías y Caimari, creemos del caso trasladar un suelto que á este propósito publicó el *Debate*, periódico de Madrid y que con el mismo objeto que nos guia reprodujo ayer nuestro estimado colega el *Balear*:

«Ha dicho «El Diario Español» que se ha ofrecido, una delegacion de Hacienda, á nuestro particular amigo señor Fábregas, gobernador de las Baleares, y que le sustituirá en dicho gobierno el señor Socías y Caimari.

Efectivamente, al señor Fábregas le ha sido ofrecida por el señor Cañacho una delegacion que no ha aceptado, y por tanto, parece de fundamento lo que respecto al señor Socías anuncia el citado colega. Podemos asegurarlo así.»

Segun voces de que nos hacemos eco, confirmadas por uno de nuestros colegas, parece que la empresa de nuestro Teatro está en tratos para contratar al afamado tenor Sr. Aramburn que ha cantado con buen éxito y grande aplauso en el Teatro Real de Madrid en la presente temporada.

Por mas que nos alegramos de que se ajuste este artista y de que experimentáramos un placer especial con la venida del señor Gayarre y de la tiple Sra. De Baillou, no por esto dejamos de pensar que la buena impresion causada por dichos artistas en este público será parte á volverle muy exigente y á que en lo sucesivo no quiera contentarse con oír en este Teatro a una compañía de segundo orden, lo cual puede dificultar ó imposibilitar el éxito de cualquiera otra empresa que se intente, mayormente cuando la actual, á pesar de las circunstancias que dejamos relatadas, ha dejado mucho que desear en cuanto al cumplimiento de las promesas que hizo al público y a los abonados.

De modo que aun cuando experimentamos un placer con oír a los citados artistas, no se nos oculta que sera sin duda a costa de futuras privaciones.

Desearíamos equivocarnos.

Corroborando la idea que sentamos en nuestro número de ayer respecto el fracaso del proyecto de ensanche de esta ciudad, nuestro apreciable colega el *Isleño*, despues de copiar la parte dispositiva de la Real orden a que hicimos referencia, la cual tomó del mismo periódico que la copiamos nosotros, añade el siguiente comentario que trasladamos con gusto para conocimiento de nuestros lectores.

«En efecto es de lamentar el contratiempo, poque de seguro retrasará el anhelado ensanche de nuestra poblacion; pero no estamos conformes con el medio que nuestro estimado compañero propone, por cuanto no resolveria la principal necesidad que el ensanche proyectado entraña.

»Para nosotros todo lo que ne sea arrancar ese círculo macizo de silleria que nos oprime y hasta nos quita el aire que necesitamos para respirar, es insuficiente; y pedimos á todos los que en este sentido puedan trabajar y especialmente á los representantes del país que no dejen de hacerlo si quieren interpretar fielmente los deseos y principales aspiraciones de todos los palmesanos.»

Creemos que ha llegado ya la hora de que se forme la opinion sobre este particular y de que se trabaje en el sentido de librarnos de la férrea mano que da al traste con todos nuestros proyectos de progreso y engrandecimiento.

Si sobre nosotros pesa una calamidad, hagamos los esfuerzos necesarios para sacudirla y librarnos de ella. No somos mas explicitos por aquello de «á buen entendedor.»

Segun parece el sábado día 21 del actual tendrá lugar en el Salon de la Lonja el primer baile de máscaras de la Sociedad *La Protectora*, á cuyo efecto se trabaja con actividad en las obras de ornato.

Muchos años hacia que no se habian dado bailes de máscaras en aquel local único en su tiempo en donde se celebraban en esta ciudad de modo que no son muchas ya las personas hoy vivientes que concuriesen á dichas funciones conocidas en su época con el nombre de *Balls de Peseta*, por ser en efecto este el precio de entrada.

Esto no obstante, creemos que no faltará todavía algunos pollos de cincuenta á setenta años que rejuvenecerán, á la sola idea de los recuerdos que de los antiguos bailes se despertarán en su imaginacion, lo mismo que algunas gallinas a las cuales hemos visto anunciar la idea de asistir a ellos, únicamente para tomar un baño de recuerdos.

Addio del passato...

De la crítica musical que de «La Favorita» hace un periódico de Madrid, entresacamos el siguiente párrafo que no carece de oportunidad puesto que puede aplicarse aqui en bastantes ocasiones:

«Habia, en efecto, dicho Lesfellier con muy buen estilo y buen colorido el andante del aria, y al final tuvo una nota rozada. Creyendo, sin duda, dar prueba de inteligencia en música, alguna parte del público, de las localidades altas, dejó oír significativas muestras de desagrado, que provocaron inmediatamente aplausos de todo el resto del público. No es la primera vez que esto sucede en el Real. Durante la última temporada que estuvo en Madrid, tuvo Stagno una noche una nota rozada en la fermata de la romanza de los «Hugonotes.» Inmediatamente los «inteligentes» creyeron oportuno manifestar su desagrado, sin que valiera al distinguido artista el acabar de decir muy bien la entrada de Raul y toda la romanza. Todo el resto del público protestó, entonces, con sus aplausos, como lo ha hecho anoche.»

Noticia estupenda.

El *Ancora* ha excomulgado al *Demócrata*.

Por haberle dedicado este una poesia y una liquidacion que toma de su apreciable colega de Santander *La Voz Montañesa*, dice que desde ayer cesa de recibir el *Demócrata* en su redaccion.

Compadecemos á este colega por seme-

jante contratiempo, no pudiendo menos de exclamar:

Infelices, el veneno bebesti.

Por el correo interior hemos recibido la siguiente carta á la cual damos cabida, á pesar de nuestra costumbre de no publicar anónimos porque hemos encontrado en ella tanto que admirar y tanto de buen sabor que no hemos tenido valor para privar de ella á nuestros lectores, los cuales no podrán menos de recordar aquella famosa Oda que publicó un Sr. Álvarez en un colega de primera enseñanza.

Desde la Corte partiendo
Un fausto acontecimiento
Rápido cual fuerte viento
Por España va cundiendo

Allá va pues estotra:

Sr. Director de LA OPINION.

Palma 10 de Enero, 1882

Muy Sr. mio: Sin pretensiones de ningún genero, y si, solo por la afición que me domina, le dirijo esta carta, incluyendo unos cuantos versos de my pobre imaginación; por si V. los encuentra de su agrado, se sirba mandarlos insertar en el periódico que tan dignamente dirige;

De V. affmo. y S. S. Q. S. M. B.
Un Suscriptor

A. Ella...

Si á la inmensidad Remontas
tus alas de inmenso buelo,
dirige la vista al suelo;
y berás que en una costa
A orillas del grande mar,
vibe un pobre desterrado
que tanto tanto á llorado;
que sus ojos secos estan
Y si aun tu corazon
es el mismo que otro dia,
ben y calma mi agonía
ben y ayenta mi dolor

Mas si tardas, hallarás
carcomido por las abes,
un insepulto cadáver
sobre la arena del mar.

Literatos como este son dignos de que el mundo sepa su nombre para admirarlo.

CORREO DE AYER.

Madrid 9.

—Se ha concedido la instalacion de una estacion telegráfica en el local del cuartel de Inválidos de esta córte.

—Segun refiere un periódico de Nueva-York, el 21 del mes pasado ha contraido allí matrimonio el padre del general Sickles, ex-ministro de los Estados-Unidos en Madrid.

Este señor, llamado George G. Sickles tiene 81 años de edad y su esposa la señora Mayr Sheridan Sawyer, viuda, de cuarenta y ocho años, ha sido durante los últimos quince años ama de llaves y compañera fiel de Mr. Sickles.

La boda llevó gran concurrencia á la iglesia episcopal de Saint Jonh. La señora viuda de Sawyer es inglesa y tiene dos hijos, que vinieron con ella de Inglaterra, y tres niñas, Roma, Pere y Alta, de quince, doce y siete años de edad respectivamente, que han llevado siempre el apellido de Mr. Sickles, quien eligió para ellas tambien aquellos nombres originales.

El general Sickles no asistió á la boda ni al almuerzo que dió el novio á sus amigos en el hotel Belmont. Se dice que Mr. George Sickles posee una fortuna de 12.000.000 de pesos.

—La comision encargada de la revision del Código de Comercio ha terminado la redaccion del libro segundo relativo á las compañías mercantiles, en cuya materia se introducen importantes innovaciones. Hoy se reunirá la comision por ocuparse de los artículos referentes á las sociedades de crédito.

El ministro se propone dar grande impulso á estos trabajos en el interregno parlamentario á fin de presentar en la primera ocasion á las Córtes el proyecto del nuevo Código.

—«Segovia» 4.—El gobernador.—Se-

gun parte que acabo de recibir de la Guardia civil de Bernardos, ayer mañana, algunos trabajadores de la línea-férrea, próximo al molino de Hornos, se declararon en huelga con voces que atacaban al órden público: en su vista, fueron detenidos los culpables, habiendo cesado inmediatamente el motin.

—El rescripto delemperador de Alemania publicado en la «Gaceta oficial» de Berlin, ha producido gran sensacion en Europa.

Casi todos los periódicos se ocupan hoy de este documento.

Los diarios ingleses lo consideran como un verdadero golpe de Estado, al cual seguirá, segun dicen, una grave crisis constitucional.

—De «El Imparcial.»

«Un diario de la noche decia ayer que se trataba de procesar al señor Cervera por el brindis pronunciado en el banquete democrático del domingo.

Tan inexacta es esta noticia como la que ha corrido respecto del señor Llano y Pensi.

El señor Cervera no hizo mas que el resumen de todos los brindis pronunciados sin atacar, ni indirectamente siquiera, al gobierno ni á las instituciones.»

—«Las Novedades» publica el siguiente telegrama de Cuba:

«Habana 22 de Diciembre.—Hoy llegó á esta ciudad una comision de vecinos de Sancti-Spiritus para exponer al capitán general, señor Prendergast, el estado precario de aquella comarca é indicarle las medidas necesarias para ponerle término.

El señor Portuondo ha salido para Santiago de Cuba, su ciudad natal.

La reapertura de la Exposicion de Matanzas ha sido aplazada hasta el 22 de Enero.

El gobernador de la provincia de la Habana ha descubierto que en virtud de falsificacion de documentos continuaban en esclavitud 170 negros libres. Se ha comenzado una investigacion.»

—Por el inspector de vigilancia del distrito de la Universidad D. Nicolás Pelaez fué sorprendida ayer tarde una casa de juego en la calle de Menendez Valdés, núm. 4, cuarto desalquilado.

De unos catorce individuos que allí tranquilamente se dedicaban al noble ejercicio de la «banca», sólo cuatro pudieron ser detenidos por la autoridad; los restantes huyeron.

En el asunto entiende el juzgado de guardia.

—La junta directiva del partido democrata monárquico se reunió anoche bajo la presidencia del señor Moret.

Se acordó, entre otras cosas, preparar entusiasta recibimiento al general Socas por sus trabajos en Barcelona. Que en los primeros dias de febrero se reúnan en junta general los comités de distrito de Madrid para tratar de trabajos electorales, y que éstos celebren frecuentes «meetings» para propagar las ideas del partido.

La reunion terminó á las doce.

—Dicese que el general Salamanca ascenderá ahora á teniente general con motivo de la muerte del conde de Balma seda.

—Berlin, 7.—«El Diario Oficial» ha publicado esta tarde un importante documento.

Es un escrito del emperador Guillermo, dirigido á su primer ministro, el principe de Bismarck.

Declara, hablando como rey de Prusia, que el derecho que tiene como tal de dirigir á su voluntad la política de Prusia es limitado, pero no suprimido, por la Constitucion del Estado.

El rescripto imperial tiene por objeto poner fuera de discusion el derecho constitucional del rey y sus sucesores de dirigir personalmente la política de Prusia, cuyo desenvolvimiento depende de las íntimas relaciones entre el rey y el pueblo.

El rescripto termina recordando á los funcionarios su juramento de fidelidad al rey y exhortándoles á que se abstengan de toda manifestacion contra el gobierno de S. M., aun durante la época electoral.

—Si no se movieran tanto, casi siempre estérilmente, los parciales de las personas

que quieren ser pronto ministros, por recibiría movimiento político alguno, pues en cuanto se sale de los corros políticos, no se oye una palabra de política, advirtiéndose este fenómeno, mas que en parte alguna, en Madrid, antes tan apasionado de cierta clase de luchas.

«El Liberal» por una conferencia que ayer celebraron, en el despacho del primero, los señores Martínez Campos, Jovellar y Navarro y Rodrigo, vuelve á hablar de crisis, y además añade que el señor Cuesta es posible suceda en Roma al señor Groizard.

De crisis, no esperamos nada; y en cuanto al señor Cuesta, nada hemos oido.

—«El Cronista» publica hoy un artículo muy duro contra los delegados de Hacienda y el señor Camacho; pero periódicos tan conservadores como «Las Provincias» de Valencia y el «Diario de Barcelona» en sus correspondencias de Madrid aplauden mucho al señor Camacho por estos nombramientos.

—Aunque en Lisboa realmente parece ha habido algun disgusto por la corta de algunos árboles para levantar una tribuna y los periódicos satíricos hablan mal del viaje de nuestros reyes y otras cosas mas, allí á esto se le da poca importancia y el viaje se hará.

Madrid 10.

La prensa de la noche ocupase del recibimiento hecho á los reyes en Lisboa.

La declaracion de los demócratas ha sembrado confusion de los órganos del partido, pues cada uno espresa distinta opinion.

Continúan designándose candidatos para la capitania general de Madrid. Hasta ahora el más probable es el general Lopez Dominguez.

Los liberales de Puerto-Rico felicitan al ministro de Ultramar por la ley de reuniones.

Madrid 10.

Se ha verificado el entierro del general conde de Valmaseda con arreglo al ceremonial del Real decreto que publica la «Gaceta» asistiendo todo el elemento oficial, los cuerpos de la guarnicion, notabilidades políticas de todas clases y un numeroso cortejo de carruajes.

A la una de esta tarde han llegado los reyes á Lisboa haciéndoseles un recibimiento indescriptible, dirigiéndose luego á la Catedral, acompañados del monarca lusitano y de la córte.

Quedan terminados los trabajos de reforma de la ley de instruccion.

Madrid 10.

La «Gaceta» publica un Real decreto encargando al general Martínez Campos la presidencia interina del Consejo de ministros, varios nombramientos de Hacienda y Gobernacion, una Real óden desestimando un recargo de alzada de varios vecinos de Olot contra la providencia del gobernador de Gerona.

Madrid 11.

En el banquete dado ayer noche en Lisboa, se pronunciaron cordiales brindis á la salud de ambas familias reales y á la independencia de las dos naciones.

Hoy ha visitado don Alfonso el muelle, donde se ha embarcado en el «Vasco de Gama».

Despues ha habido almuerzo en la legacion de España.

Esta noche se verificará el baile en palacio, para el que hay mil invitados.

Mañana tendrá lugar la inauguracion de la exposicion del arte retrospectivo.

Se ha encontrado en los mares polares el resto de los cadáveres de los desgraciados tripulantes pertenecientes al «Jeanette.»

LA BALEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS DOMICILIADA EN PALMA DE MALLORCA.

Por acuerdo del Consejo de administracion se convoca á Junta general de Señores accionistas para la reunion ordinaria que en cumplimiento del artículo 23 de sus Estatutos, tendrá lugar el dia 1.º de Febrero próximo á las 11 y 1/2 de su mañana en las oficinas de dicha Sociedad Bro-21 principal derecha.

Palma 11 Enero 1882.—El Director General, Fernando Arias.



D.ª TERESA VILLASEÑOR Y MIQUEL, falleció en Madrid el 10 de Enero de 1882.

Su hija doña Catalina Aguiló y Villaseñor, su hijo político D. José Luis Aguiló, y demas parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á alguna de las misas que se celebrarán mañana dia 14 en la parroquia Iglesia de San Nicolás desde las 6 á las 12 de la mañana.

No se invita particularmente.

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 11 de Enero de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas .	2	»	2	2	»
Lanares .	100	55	155	15	50
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	4	4	8	6	»
Totales .	106	59	165	23	50

Palma 12 de Enero de 1882.—El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 12 de Enero de 1882.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	2	»	2	80	»
3.ª clase.	1	3	4	32	»
4.ª clase.	2	»	2	»	»
Totales.	5	3	8	112	»

Palma 13 de Enero de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 5 t.

Recibido en Palma á las 7'41 n.

Los Reyes han inaugurado la esposicion de Lisboa.

Confírmase oficialmente que está convenido el acuerdo del tratado de Comercio con Francia.

El sábado conferenciarán el señor Camacho con los tenedores mejorando el consolidado de París y Londres.

Interior, 31'55.

Exterior, 31'55.

Bonos, 101'50.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p.º	31	30
Barcelona	31	25
Palma	31	30
Paris	28	33
Colonias	130	25
Nortes	144	50
Banco de España . .	498	00
Empréstito de Cuba.	103	85
Francias. (nuevas) .	00	00
Orensas	00	00
Banco de Castilla . .	00	00
Ebros	00	00
Norocstes	00	00
Almansas	00	00
Alicantes	00	00
Subvenciones	63	00
Amortizable	50	75
Obligaciones de los F. C. de Mallorca .		par

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

EL BEATO BERNARDO DE CORLEON.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Teresa, dedicadas a la Concepcion de Nuestra Señora.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 12.

De Alicante y Ibiza en 17 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 36 pas., balija y efectos.

De La Mar vapor de guerra Alerta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su Comandante D. Eduardo de Garay, y su equipo.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 7 pas. balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., ps., balija y efectos.

Francés

Y

Teneduria de Libros.

Se enseña a leer escribir y hablar francés en tres meses.

Teneduria de libros en un mes. Calle Apuntadores, 16 principal.

8-1

BUÑUELOS.

Se espenderán los esquisitos de patata que tan apreciados son del público, todos los dias festivos por la mañana, en el café de Ignacio Iglesias, antes de Antonio Sanchez a Kries, situado en la plaza del Aceite.

2-1

Habiendo fallecido en Barcelona el señor D. Antonio Estelrich y Gomila hijo y Abogado de esta Ciudad; los herederos de dicho señor acaban de llegar, y suplican a las personas deudoras del finado así como las que posean bienes de cualquiera especie, se sirvan pasarse por la casa número 48 calle Apuntadores piso segundo, para las entregas y trasferencias en el término de 8 dias contados desde la fecha, en la inteligencia que en caso de demora u ocultacion serán responsables a lo que haya lugar.

3-3

Pérdida.

Se ha estraviado una libreta de cuentas con el nombre de su dueño escrito. Darán razon Estrella 7.

DINERO A PRESTAMO CON HIPOTECA y fincas de venta con mucha equidad tanto dentro de la Ciudad como en el término. Calle de los Hostales, 24 segundo informarán.

Atencion.

ULTIMOS DIAS DE LA LIQUIDACION.

Se liquidan una gran porcion de trajes con americanas pantalones y chalecos a precios cuasi de Balde; además hay un inmenso surtido de géneros para la medida; tambien se hacen trajes llevando el género los parroquianos con seis horas y a la última moda, tal como el figuren. Todo a precios sumamente baratísimos.

No equivocarse calle del Sindicato, número 54, esquina a la calle de la Cuartera.

DICCIONARI

mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totes sas véus d'us modern y antic que no s troban en ningun d'ells; contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana y antigua llemosina; totes sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciencias, arts, oficis, profesiones comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sa castella, además ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y a fi de que se classe méns acomodada puga poseir un libre de tanta utilidat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa llibreria d'en Bartomeu Botger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigirán sas peticions y reclamacions.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiqu la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despierta sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tome las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

Gran baratura.

CALLE DE ODON-COLOM.

Ha llegado a esta ciudad el señor Galli, conocido en toda España por su gran novedad y baratura en mantas de algodón desde 18 á 60 reales. Paraguas de todos precios. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cucharitas para café y trinchantes de metal blanco. Alfombras y tapabocas a precios baratísimos. Tambien se encontrará en dicho establecimiento un gran surtido de mármol alabastro en floreros, fruteras, frutas, pren-a papeles y dos magnificas mesas de mosaico a precio muy reducido.

ENTRADA LIBRE.

COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 20 de cada mes para Puerto-Rico, Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana.

Para dichos puntos saldrá el 20 de Enero el vapor español.

José Baró.

Admite carga y pasajeros en sus espaciosas cámaras de primera, segunda y tercera clase y otra tercera de sobre cubierta a 35 duros cada pasaje. La carga se recibe en este puerto siendo de cuenta de la Compañia los fletes de esta a Barcelona. Los pasajes que se despachen en esta tambien es de cuenta de la Compañia el de esta a Barcelona.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas—5 entresuelo.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882

Un tomo elegantemente encuadernado en tela a la inglesa. Precio; 2 pesetas y 25 céntimos.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882

EDICION ECONOMICA, encartonada. Precio: 1 peseta y 25 céntimos.

AGENDA DE BUFETE PARA 1882.

Es sin disputa alguna el libro de mas utilidad para todas las familias que deseen tener orden y método en sus negocios; por lo cual debemos aconsejar, a los que aun no hayan hecho uso de él, su adquisicion, por las inmensas ventajas que les proporcionará; pues pueden anotar sus compromisos para tal ó cual dia, llevar su cuenta diaria de entrada y salida, etc., etc., por medio del «Diario» en blanco que está muy bien dispuesto. Contiene además, varias «Tablas de reduccion de las medidas del nuevo sistema a las antiguas de Castilla.—Sistema decimal; Reduccion de moneda; Calendario completo; Guia de Ferro carriles; Guia de Madrid; Calles de Madrid, etc., noticias que son de consulta diaria. Consta de un elegante tomo encuadernado a la inglesa y solo cuesta dos pesetas. Tambien debemos advertir a nuestros suscritores que el editor D. Carlos Bailly Baillier ha hecho otra edicion económica que se vende al infimo precio de una peseta para ponerla al alcance de todas las fortunas.

Libro indispensable para todas las familias, banqueros, industriales etc.

Se halla de venta en las librerías de D. Francisco Puigredon y D. Felipe Guasp de Palma de Mallorca.

Aviso al público

En la confiteria de Miguel Aulet, calle de San Miguel, número 5, se ha verificado el sorteo del regalo prometido a sus parroquianos por las pasadas pascuas de Navidad y á sido premiado con el número 129.

Lo cual lo participo al público para que llegue al conocimiento de sus favorecidos.

EN LA CALLE DE SAN FELIO NUMERO 7, hay una cochera y cuadras para alquilar.

ANUNCIO.

Se alquila una botiga situada en la calle de San Miguel número 91. En la casa número 89 de la misma calle informarán.

15-14

BANCO DE LAS BALEARES.

Esta Sociedad ha acordado dar principio a las siguientes operaciones:

- Préstamos y cuentas corrientes, con garantía de objetos públicos, acciones del Banco de España y del Banco Hispano Colonial, al interés de... 5 p^s anual.
- Préstamos y cuentas corrientes, con garantía de otros valores locales... 6 p^s »
- Cuentas corrientes comunes... 1 p^s »
- Descuentos... 6 p^s »
- Depósitos, con previo aviso de 20 dias... 2 1/2 p^s »
- Idem con previo aviso de 30 dias... 3 p^s »
- Idem con previo aviso de 90 dias... 3 1/2 p^s »
- Depósitos, de valores en custodia... 1 p^s »

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 11 Enero de 1882.—El Director General, Mariano Canals.

CAMBIO MALLORQUÍ.

Los señores tenedores de resguardos provisionales de la segunda serie de acciones de esta Sociedad, se servirán presentarlos en las oficinas de la misma, para el canje de aquellos con los títulos definitivos, los lunes, miércoles y viernes, desde el dia 16 de los corrientes de 10 á 1 de la mañana. Palma 10 de Enero de 1882.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES É IMPUESTOS DE LAS BALEARES.

Negociado de Consumos.

En cumplimiento a lo prevenido en el párrafo tercero del artículo 31 del proyecto de Ley provisional de la Renta del timbre del Estado de 31 Diciembre de 1881, publicada en la Gaceta de Madrid correspondiente al dia primero del mes de la fecha, debe emplearse el timbre movil de 10 céntimos de peseta en cada uno de los documentos que los comerciantes y fabricantes presenten en la Administracion Económica, hoy de Propiedades é

Impuestos para la entrada y salida de efectos de Consumos en los depósitos privados que tengan con arreglo a lo prescrito en la instruccion del impuesto de consumos.

Además tambien segun el párrafo cuarto de dicho artículo, deberá ponerse igual timbre en la cédula de notificacion de la providencia a las concesiones que se hagan de los expresados depósitos.

Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín oficial de esta provincia y demás periódicos de la localidad, para conocimiento é inteligencia del público, pues desde esta fecha no se admitirá ningun documento de los arriba mencionados sin que venga con la formalidad prevenida.

Palma 9 Enero de 1882.—Gaspar Vinyao.

REAL SOCIEDAD

ECONOMICA MALLORQUINA DE AMIGOS DEL PAÍS.

Declarada nula por el Senado la eleccion del Senador designado por las sociedades económicas de la region de Barcelona y dispuesto por Real Decreto de 20 del próximo pasado Diciembre que proceda a nueva eleccion, se reunirá esta Sociedad por acuerdo del señor Director en sesion extraordinaria el juéves 12 del que rije a las 6 de la tarde, en su sala de juntas para proceder al nombramiento de un compromisario a cuyo fin se convoca a los señores sócios que cuentan como tales mas de tres años de antigüedad arregladamente a lo prescrito en el artículo 12 párrafo 2.º de la ley electoral para Senadores de 8 de Febrero de 1877.

Se anuncia en el Boletín oficial y periódicos de esta ciudad, para conocimiento de los convocados. Palma 9 de Enero de 1882.—José Socias y Gradoli, Secretario.

SOCIEDAD AGRICOLA

INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE MANACOR.

El Consejo de Administracion ha acordado que el pago del primer dividendo pasivo de treinta pesetas por accion, se verifique en los dias 7 al 16 de Enero, ambos inclusive, en las oficinas de esta Sociedad y en la Sucursal de Palma establecida en la calle de Pelaires número cuatro principal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas a tenor de lo que dispone el artículo 10 de los Estatutos.

Manacor 22 de Diciembre de 1881.—El Director gerente, Jaime de Santiago Santaella.

NOTA. En las oficinas de la sociedad estará de manifiesto la lista de las acciones que han correspondido a cada suscriptor.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 20 de Enero de 1882.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente a razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.887, importantes 832.200 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de...	80.000
1 de...	50.000
1 de...	25.000
1 de...	15.000
3 de 5.000.	15.000
34 de 2.500.	85.000
1545 de 300.	463.500
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 25.000 pesetas.	29.700
2 id. de 3.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	6.000
2 id. de 1.800 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	3.600
1.887	832.200

Palma 11 de Enero de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

PALMA.—Imp. de B. Rogert.